Por CONFUCIO

A LA ESPERA DE UNA FUMATA DE MILEI CON LOS GOBERNADORES

## "La moneda está en el aire"

El cónclave del último viernes de todas las provincias con el Gobierno nacional en la Casa Rosada generó expectativas de un acuerdo que permita avanzar, afianzando el rumbo de la economía que muestra síntomas favorables que podrían consolidarse. Las distintas jurisdicciones podrían beneficiarse de recursos necesarios para nivelar sus cuentas públicas. Necesidades recíprocas hacen viable la posibilidad de que, esta vez, prime el diálogo y la búsqueda de soluciones realistas que contribuyan a bajar la inflación, generar empleo, mantener el déficit cero, reducir la deuda pública, alentar el crecimiento, mejorar las jubilaciones y los salarios, aumentar los saldos exportables y unificar el tipo de cambio en una sola paridad. La cotización del dólar por debajo de los 1.000 pesos y el achicamiento de la brecha a menos del 20%, junto a la mejora de la paridad de los títulos y las acciones, con la baja del riesgo país evidencian que los mercados otorgan una dosis de confianza necesaria para la implementación de las medidas pendientes. Las tensiones políticas subyacen como telón de fondo y se dan en todos los espacios con una reconfiguración notoria del escenario electoral de cara a 2025. Hablar hoy de 2027 carece de sentido. Correrá mucha agua bajo el puente y habrá que ver cómo se acomodarán las cosas en las elecciones de medio tiempo.

no. La dinámica de estas semanas frenéticas hizo que pareciera que hubiera pasado mucho tiempo más desde que Javier Milei asumió la Presidencia. Pasó de todo, y en poco tiempo. Lo más notorio fue la alteración profunda del mapa político del país, que "fue puesto patas para arriba". Nada es como lo fue hasta el 19 de noviembre y hasta el 10 de diciembre. El estilo confrontativo, antisistema de Milei, acostumbrado a los golpes bajos al sistema político contribuyó a lo que hoy se ve. Una crisis, en todos los espacios, comenzando por el PRO, siguiendo por el justicialismo y terminando en la UCR. El desorden de las realidades internas hace imposible una política de fondo unificada de los distintos espacios, con una fragmentación inédita que se refleja en ambas cámaras del Congreso de la Nación, donde es difícil saber, a priori, el alineamiento al momento del voto.

oy se cumplen tres meses de gobier-

A ello se suma la falta de operadores políticos del oficialismo, sucesivamente desautorizados por un Presidente que concentra el poder de manera verticalizada y sin coordenadas claras, siquiera para su equipo más íntimo, si es que en realidad el propio Milei las tiene.

Lo que está claro "es un estilo antisistema" que irrita y desconcierta. Apunta de lleno a los puntos más débiles que ofrece la política, en búsqueda de réditos en la confianza pública que, de hecho, los logra manteniendo una elevada cuota de confianza que contrasta con la severidad del ajuste que afecta, en mayor medida, a los sectores más vulnerables de la sociedad.

El Presidente conserva hasta ahora, nadie sabe hasta cuándo, elevados niveles de apoyo de una sociedad que escucha lo que quiere escuchar, en una estigmatización de la política acorde con el sentimiento mayoritario de la población que la considera la razón de las desventuras.

Milei claramente dispone de información privilegiada. Sabe dónde pegar y cómo hacerlo para llegar a lo más hondo del sentimiento ciudadano. Podría decirse que, muchas veces, hasta sobreactúa y, las más de las veces, "aparece como loco", con una adjetivación descalificatoria que hace que se lo asocie a un personaje fuera de sí cuando, en realidad, es parte del libreto que ejecuta. Libreto que le sirvió en los dos años de campaña para una instalación acelerada, perforando la natural indiferencia del cuerpo electoral del país.

Lo que a muchos políticos les costó años y lo que otros murieron sin lograr, como lo fue el caso del cordobés José Manuel de la Sota, un dirigente con mayúsculas, brillante estratega y profesional en el oficio. Transitó más de tres décadas en los primeros planos, pero nunca logró instalarse, a esca-

la país. Algo que logró, en poco tiempo, aunque no con la velocidad y fuerza de Milei, el ex gobernador de la provincia mediterránea, Juan Schiaretti. Con dos debates televisivos, con alto rating, mejoró notoriamente en términos de conocimiento e imagen pública, algo de lo cual se estaría beneficiando su sucesor, el gobernador Llaryora que, como estrategia, apunta a confrontar con el Gobierno nacional más allá de que haya "bajado un cambio" en las últimas semanas, consciente de que su oponente, el Presidente, es un rival no sólo con poder de fuego, sino además con la decisión de apuntar y disparar a la cabeza como lo hizo con algunos funcionarios vinculados al cordobesismo entre ellos, la más

notoria, la del Director del Anses que, en su caída, sacó a la luz "un presunto negociado" que impacta de lleno sobre Alberto Fernández.

El último reclamo del Presidente, dirigido a los senadores y diputados, en pleno proceso de consenso para sacar adelante las leyes que necesita, fue la más clara demostración del estilo Milei. Quebró todos los códigos elementales de la política con un mensaje claramente falaz que apuntó a un posicionamiento personal en desmedro del sistema mismo. Un arma de doble filo, de cuyo abuso, puede tener consecuencias propias de los anticuerpos del sistema mismo que busca su preservación.

(Continúa en página 4)

"NO ME VENGAN CON QUE NO LES ALCANZA, HAY MU-CHÍSIMA GENTE QUE LA PASA PEOR". Un golpe bajo al Congreso de la Nación en cuyo seno hay opinión mayoritaria en el sentido de hacer respetar la independencia de los poderes. Para los parlamentarios, el Presidente cruzó una raya que lo puede dejar en "off side" frente al sistema político. Milei lo sabe, pero prioriza todo aquello que le dé rédito social, algo que sabe explotar muy bien, potenciado por su propensión a operar, él mismo y un poderoso equipo sobre las redes sociales. En los hechos, las dietas legislativas en la Argentina son de las más bajas a escala mundial. En los EE UU, son siete



veces superiores; en Brasil, otro tanto. El Presidente justificó así el pedido para frenar el aumento del 30% a diputados y senadores: "Dada la situación del país, le dije a Martín (Menem) que vuelvan atrás y que los políticos voten de cara a la gente a ver qué quieren hacer con las dietas y que queden expuestos frente a la sociedad". "Entiendo que puedan tener necesidades, pero hay 60% de argentinos pobres y más del 10% indigente. Que no me venga con que a ellos no le alcanza porque hay muchísima gente que la está pasando muchísimo peor, con muchísimo menos plata", expresó. Una jugada de alto riesgo, acorde a la personalidad y el perfil de un Presidente al que le gusta jugar "sobre el filo de la navaja". Hasta ahora, esa "orientación anti sistema" le ha servido para mantenerse con un elevado nivel de apoyo en la gente. A partir de ahora, el secreto estará en el manejo de los tiempos. Si logra que la inflación se derrumbe como un piano como pontificó, será Gardel. La carrera es contra el reloj y la inevitable reacción de la gente si no ve los resultados esperados, aunque por ahora el Presidente ha logrado trasladar el enojo hacia quienes no lo dejan avanzar, léase legisladores y gobernadores. Un tema no menor, a tener en cuenta. Martín Menem recogió el guante mientras que Victoria Villarruel prefirió guardar silencio, preservando la relación con los senadores y mostrando un perfil diferenciado. Una pelea con final abierto en el que están de por medio 46 millones de argentinos.

LA MOTOSIERRA EN LOS PLANES SOCIALES CONSIDERADOS TRUCHOS. Javier Milei definió a Sandra Pettovello como "una máquina de encontrar curros". Acaba de suspender a 52 mil beneficiarios en 3 meses. El respaldo presidencial, que llegó semanas después de que quedaran expuestas las diferencias entre la "superministra" de Capital Humano, el Jefe de Gabinete y el Ministro de Economía, tiene una explicación que va más allá de la amistad profunda que comparten el primer mandatario y la funcionaria. Desde su asunción, Pettovello ofreció al "plan motosierra" del Gobierno la suspen-



sión de 52.198 planes sociales. El miércoles 6. en el límite de la ventana legal, el Ministerio de Capital Humano pagó el Potenciar Trabajo a los casi 1.200.000 beneficiarios. Cerca de 7 mil personas no recibieron su haber. La depuración del padrón del Potenciar Trabajo continuará. En la sumatoria se cuentan las bajas preventivas que se efectivizarán en abril, cuando se pague el haber de marzo. Se establecieron nuevas suspensiones, que surgieron a partir del entrecruzamiento de datos oficiales ordenadas a partir de la investigación del fiscal Guillermo Marijuan sobre el principal programa social del Estado, que el Gobierno tiene previsto repartir entre Trabajo, Niñez y Familia. "Sólo el 1,3 por ciento de los beneficiarios del Potenciar tuvo salida por empleabilidad, el resto fue suspendido o dado de baja por irregularidades", insisten en el Gobierno. En enero se había anunciado la suspensión de los beneficiarios que cobraran jubilaciones o pensiones, prestación por desempleo; facturaran en la categoría C o superior del monotributo, fueran trabajadores autónomos, residieran en el extranjero o tuvieran un auto de menos de 10 años de antigüedad. De las 52 mil bajas, 25.444 se produjeron por incompatibilidades detectadas por Anses; 4.500, porque figuraban en la nómina de empleo público; y 22.254 por entrecruzamientos con Migraciones, que detectó viajes al exterior.